
 

 

 

 

  

山⼝ つよし通信 
ﾒｰﾙｱﾄﾞﾚｽ yamaguchi@komei-fukuokacity.net 

http://www.yamaguchi-tsuyoshi.com/    

令和 3 年 春号  №59 

（発行所） 公明党 福岡市議団  

福岡市中央区天神 1-8-1 福岡市議会 

TEL：092-711-4728FAX：092-741-4597 

令和３３３３年度の福岡市の予算が発表されました 
 一般会計は約 1 兆 545 億円･合計で約 2 兆 1564 億円です 

 

    

 

 

 

    

 

 

 

 

 

    

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎福岡市の一般会計は、過去最大規模となりまし

た。公共事業の拡大で地域経済を下支えします。 

◎市税収入は大幅に減少しますが、地方交付税の

増加と市債発行額の増加で、令和 3年度予算は 

取り組みます。 

◎福岡市議会では、2月補正の審議を含め、当初 

議会審議を 2月 17 日～3月 26 日まで行い、4月

からの執行に向け山口議員を含め全議員が真剣

に議論を交わし、真に必要な施策を積極的に 

推進します。 

  令 和 ３ 年 度 予 算 の 特 色 

① 新型コロナウイルス感染症への対応 

        ワクチン接種・医療機関、従事者へ給付金・自宅待機者などへ食品の生活支援・PCR 検査の 

拡充・全市対応商品券事業・学生へ特別給付金・公民館 Wi-Fi 事業・代替保育サービス 

② 経済の元気と「未来」を育むチャレンジ 

GIGA スクール推進・学校生活支援事業・特別支援学校高等部の新設・重度障がい者入浴 

サービス・オーラルケア 28プロジェクト・国際金融機能誘致・スタートアップ支援 

③ 「都市」と「自然」が調和したまちづくり 

             九大箱崎キャンパス跡地整備・宅配ﾎﾞｯｸｽ普及促進・地域産材の利用促進・博多湾の環境保全 

事業・天神通線の新設整備・歴史文化に配慮した道づくり・海辺を生かした観光事業 

コロナ 対策 で 5 回目 の要 望  令和 3 年度 予算 編成 で⾏ 政に 要望  

令和 2 年 12 月 8 日に令和 3 年度の予算編成に

対しての要望を髙島市長に行いました。239 項

目からなりコロナ禍にあって安全な生活と経済

活動の下支えをするよう要望しました。髙島市

長からは各項目に真摯に向き合い実現できるよ

う取り組むと発言がありました。 

令和 3年 1月 7日にコロナ対策まん延防止 

申し入れを光山副市長に行いました。今回で 

5回目となる要望では、ワクチン接種が間も 

なく始まる次期で万全の対応を取るように 

要請しました。副市長からは公明党の提案を

受けて全力で対処すると発言されました。 

※詳細は市ホームページに掲載されます 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 

ごごごご意見意見意見意見････ごごごご質問質問質問質問････ごごごご要望要望要望要望をおをおをおをお寄寄寄寄せせせせ下下下下さいさいさいさい    

TEL:711-4728 FAX:741-4597 <議員控室> 

山口山口山口山口つよしつよしつよしつよし    

≪担当役職≫ 

議会運営委員会副委員長 

教育こども常任委員会委員 

九大移転跡地対策協議会委員 

山⼝議員 20２０年１２⽉本議会において⼀般質問 
外国由来の子ども教育／外国人高齢者への施策／児童相談所の充実 

12 月 14 日 本会議に登壇 

山口山口山口山口つよしつよしつよしつよし議員議員議員議員はははは、、、、2020202020202020 年年年年 12121212 月月月月のののの本本本本    

会議会議会議会議においてにおいてにおいてにおいて一般質問一般質問一般質問一般質問をををを行行行行いましたいましたいましたいました。。。。    

    ①①①①    外国由来外国由来外国由来外国由来のののの子子子子どもどもどもども達達達達のののの教育教育教育教育についてについてについてについて    

②②②②    外国人高齢者外国人高齢者外国人高齢者外国人高齢者にににに対対対対するするするする施策施策施策施策ついてついてついてついて    

③③③③    児童相談所児童相談所児童相談所児童相談所のののの更更更更なるなるなるなる充実充実充実充実についてについてについてについて    

のののの 3333 点点点点についてについてについてについて一般質問一般質問一般質問一般質問をしましたをしましたをしましたをしました。。。。    

今回今回今回今回のののの質問質問質問質問ではではではでは、、、、コロナコロナコロナコロナ禍禍禍禍においてにおいてにおいてにおいて、、、、特特特特にににに

支援支援支援支援がががが必要必要必要必要なななな生活弱者生活弱者生活弱者生活弱者のののの方方方方たちをテーマにたちをテーマにたちをテーマにたちをテーマに

してしてしてして発言発言発言発言していますしていますしていますしています。。。。    

◆◆◆◆    外国由来の子ども教育外国由来の子ども教育外国由来の子ども教育外国由来の子ども教育    ◆◆◆◆    

【【【【課題課題課題課題】】】】日本語日本語日本語日本語のののの意味意味意味意味がががが解解解解らないらないらないらない。。。。制度制度制度制度やややや    

習慣習慣習慣習慣がががが母国母国母国母国とととと違違違違ってってってって戸惑戸惑戸惑戸惑っているっているっているっている。。。。    

    

質問質問質問質問        外国語対応の園や学校数は？また、教材は

どうしているか。学校に行けず進学できてない子

の対応は何か手立てを行っているのか問う。    

答弁答弁答弁答弁    保育園の外国籍は 965 人いて、293 施設に

なる。小学生は 1,022 人中学生 297 人（R2､4 月）

その内、日本語指導生徒は 261 人、78人である。  

日本語指導拠点校を 8校配置し、オリジナルテキ

ストを使っている。全員高校に進学してるが、卒

業できるようこれからもサポートを行っていく。 

◆◆◆◆    児童相談所の充実児童相談所の充実児童相談所の充実児童相談所の充実    ◆◆◆◆    

【【【【課題課題課題課題】】】】コロナコロナコロナコロナ禍禍禍禍でででで児童虐待児童虐待児童虐待児童虐待がががが増加増加増加増加。。。。母子母子母子母子

をいかにをいかにをいかにをいかに守守守守るかがるかがるかがるかが課題課題課題課題であるであるであるである。。。。    

    

質問質問質問質問        10 年前と今の虐待件数について。本市職

員の対応件数は。更に警察との連携、児童相談

所の対応について問う。    

答弁答弁答弁答弁    H22 は 604 件、R1 は 2,449 件で約 4倍に

なっている。児童福祉司 1 か月の対応件数は、

約 40件に上る。警察官も児童相談所に常駐して

いて毎年、合同訓練を行い、事例のロールプレ

イングも実施中である。今後も市民からの通報

手段である 189 番ダイヤル「イチハヤク」の周

知で、虐待などの未然防止に取り組む。    

◆◆◆◆    外国人高齢者の施策外国人高齢者の施策外国人高齢者の施策外国人高齢者の施策    ◆◆◆◆    

【【【【課題課題課題課題】】】】日本日本日本日本のののの介護制度介護制度介護制度介護制度などなどなどなど理解理解理解理解されていなされていなされていなされていな

いいいい。。。。住居等困住居等困住居等困住居等困っているがっているがっているがっているが制度制度制度制度をををを知知知知らないらないらないらない    

    

質問質問質問質問        介護サービスの対象者は何人で、サービ

スを受けている人は何人か。周知の対応はされ

ているか。医療や住居の対応についても問う。    

答弁答弁答弁答弁    65 才以上の被保険者は、1,786 人（R2,8

月）その内利用者は 246 人である。市では外国

語版ハンドブックを作成して配布中で、医療も

19言語対応のコールセンターを設置している。 

生活保護も市営住宅申し込みも日本人と同じで

あることを通知していく。また、民生委員さん

にも協力をお願いしていきたい。    

    


